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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Добычу полезных ископаемых на севере региона могут ограничить  
Красноярский край создаст на Таймыре особые зоны природопользования, где будут 

введены ограничения на добычу полезных ископаемых. Об этом сообщает ТАСС со ссылкой 
на губернатора края Виктора Толоконского. 

«На Диксоне идет промышленная добыча угля, в районе Хатанги работают две 
нефтяные компании — «Роснефть» и «Лукойл», активно развиваются портовые мощности. Я 
не против, но в то же время, мы сейчас введем на Таймыре специальные зоны охранного 
природопользования, где даже (если) будет интерес к нефти, мы скажем — нет, тут есть 
определенные ограничения», — сообщил глава региона. 

По словам Толоконского, в 2016 году общий объем инвестиций в основной капитал в 
крае составил 420 млрд рублей, это 27% от валового регионального продукта. Он отметил, 
что краевые власти ограничивают приток инвестиций, которые увеличивают экологическую 
нагрузку на Красноярск. 

Ранее сообщалось, что «Лукойл» оценивает возможные запасы нефти на Восточно-
Таймырском лицензионном участке в Красноярском крае в 50-200 млн тонн. Компания 
победила в конкурсе на право пользования Восточно-Таймырским лицензионным участком в 
августе 2015 г. Площадь Восточно-Таймырского лицензионного участка — 13,8 тыс. кв. км. 

Sibnovosti.ru 
 

Глава Таймыра избран председателем попечительского совета Дудинского детского 
дома 

Глава Таймыра Сергей Ткаченко единогласно избран председателем попечительского 
совета Дудинского детского дома, сообщили сегодня в пресс-службе районной 
администрации. Председателя выбирали на внеочередном заседании совета. 

 После этого в детском доме прошел праздник "Детство – сказочный мир". Члены 
попечительского совета и гости выступили в роли жюри. Им предстояло определить лучшие 
постановки сказок, которые приготовила каждая группа Дудинского детского дома. Все сказки, 
по замыслу авторов мероприятия, должны были быть со смыслом.  

 Зрители увидели "Репку" и "Машу и медведя" на новый лад, сказку о цыплятах и 
любимую, добрую "Золушку". Победителем конкурса театрализованных постановок стала 
старшая группа девочек со сказкой "Золушка".  

 Также воспитанники детского дома приготовили концертные номера. В перерывах между 
ними ведущие загадывали загадки, ответы на которые должны были дать и дети, и взрослые.  

 На финальной песне вместе с детьми на сцену вышли почетные гости. Они подарили 
детям сладкие подарки.  

 Директор Дудинского детского дома Юлия Шамрай вручила благодарственные письма 
всем членам попечительского совета и почетным гостям, отметив вклад каждого из них. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Ледоход начался на реке Енисей в районе Дудинки 
 Согласно космоснимкам, 5 июня после 13:00 на реке Енисей в районе Дудинки начался 
ледоход. 
  По данным на 08:00 уровень воды в Енисее в районе Дудинки составлял 12 м 82 см, 
прибавив за сутки 70 см. 
  В прошлом году ледоход был в Дудинке 4 июня при уровне воды в реке 11 м 83 см. 
 Специалисты управления по делам ГО и ЧС администрации Таймырского муниципального 
района напоминают, что взбираться на льдины запрещено, и рекомендуют соблюдать 
осторожность при нахождении у берегов Енисея. 

"Таймырский Телеграф" 
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День России в Дудинке отметят концертом и культурно-просветительской акцией 
12 июня на Набережной площади Дудинки состоится традиционное общегородское 

мероприятие, посвященное Дню России, сообщает отдел общественных связей 
администрации заполярного города. 

Творческие коллективы Дудинки и солисты городского Дома культуры подготовили 
концерт "Над Россией моей". Помимо этого северян ждет культурно-просветительская акция, 
посвященная 100-летию со дня Октябрьской революции, проведение которой запланировано 
около памятника В.И. Ленину. После нее горожане смогут принять участие в тематической 
викторине, а также посетить торговые ряды. 

Также на Набережной площади будет дан старт трудовой четверти отряда 
старшеклассников "Зеленый патруль", который, в свою очередь, приготовил для зрителей 
творческий сюрприз. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Дудинская поэтесса Ксения Николаева признана лучшей на турнире поэтов, 
прошедшем в рамках 11-го фестиваля «Северная поэзия».  

Литературный праздник собрал в Публичной библиотеке норильских и таймырских 
поэтов разных поколений. Ненка по крови Ксения Николаева родом из поселка Усть-Порт, 
пишет с детства, сейчас живет в Дудинке, трудится диспетчером в фирме такси. Четыре года 
назад, когда ей было 17 лет, она впервые приехала на фестиваль в составе делегации 
литературного клуба «Борей» Таймырского дома народного творчества и сразу запомнилась 
своими дерзкими строчками любителям поэзии. Знатоки ценят ее за интересные метафоры, 
особый взгляд на мир... и умение весело похулиганить в стихах. 

Дудинские литераторы Валентина Заварзина, Елена Градинарова, бард Сергей Сигуней 
и их товарищи всегда украшают своими выступлениями поэтические встречи в Норильске. На 
этот раз директор Таймырского дома народного творчества Любовь Попова, под крылом 
которой процветает поэтический «Борей», была удостоена награды за подвижничество от 
благотворительного фонда «Территория добра». Дудинцы, которые в этом году отмечают 
350-летие родного города, всегда ждут в гости в главный чум Таймыра, как в народе 
называют ТДНТ. Его атмосфера всегда вдохновляет на творчество… 

 «Заполярная правда» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Почти 1000 безработных насчитали в Норильске на 1 июня 
По данным на 1 июня в Норильске официально зарегистрированы 999 безработных 

граждан, что на 67 человек больше, чем годом ранее. Об этом ИА "Таймырский Телеграф" 
сообщили сегодня в норильском Центре занятости населения. 

 Число незанятых трудовой деятельностью горожан на отчетную дату составило 1532 
человека. 1 июня минувшего года таковых насчитывалось на 46 человек больше. 

 Уровень безработицы в городе на первый день наступившего месяца составил 0,8%, 
тогда как годом ранее – 0,9%. 

 Коэффициент напряженности на рынке труда равен 0,7. Он уменьшился на 0,1 по 
отношению к прошлогоднему показателю. 1 июня в городском ЦЗН имелось 2099 вакансий. В 
прошлом году на указанную дату насчитывалось 2186 предложений работы. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Норильскую пенсионерку лишили незаконно полученной квартиры  
Пенсионерка из Норильска «забыла» о квартире и получила условный срок, сообщили 3 

июня в пресс-службе ГУ МВД России по Красноярскому краю. 
70-летняя жительница Норильска подала документы на получение социальной выплаты 

для переселения в регион с более благоприятным климатом. «Забыв» указать в документах 
имеющуюся у нее квартиру, женщина получила от государства почти 6 млн рублей. 
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Во время проверки, которую провели полицейские и сотрудники УФСБ по 
Красноярскому краю, информация о квартире стала известна и в отношении пенсионерки 
возбудили уголовное дело по ч. 4 ст. 159.2 УК РФ за мошенничество при получении выплат. 

Накануне суд признал женщину виновной в совершении этого преступления. Ей 
назначили наказание в виде условного лишения свободы на 2 года и 9 месяцев с 
испытательным сроком на 3 года. На имущество злоумышленницы наложили арест. 

newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» поддержит Забайкальский край рублем и технологиями 
В рамках Петербургского международного экономического форума губернатор 

Забайкальского края Наталья Жданова и вице-президент компании «Норникель» Елена 
Безденежных подписали соглашение о социально-экономическом сотрудничестве. 

Документ предусматривает поддержку правительством края инвестиционных проектов 
«Норникеля» и, в частности, основного актива компании в Забайкалье — Быстринского горно-
обогатительного комбината (ГОК). 

Выход Быстринского ГОКа на проектную мощность существенно повлияет на доходную 
часть бюджета Забайкальского края. Ожидается, что объем налогов может составить до 4,68 
млрд рублей в первые 5 лет, за 10 лет — до 18,4 млрд рублей. Также «Норникель» обязуется 
направить на финансирование социальных проектов правительства Забайкальского края и 
местных органов самоуправления до 1 января 2027 года не менее 3,29 млрд рублей. 

«Освоение Быстринского месторождения — это проект общероссийского значения, 
входящий в перечень первоочередных проектов Сибирского федерального округа. Он 
получил всестороннюю поддержку краевых властей, в том числе статус регионального 
инвестиционного проекта. Особенностями проекта являются собственная ресурсная база со 
сроком эксплуатации более 30 лет, рациональная логистика и хорошо подготовленная 
транспортная инфраструктура», — подчеркнула на церемонии подписания соглашения Елена 
Безденежных. 

Объем инвестиций в Быстринский ГОК составил около 90 млрд руб. В результате 
осуществления проекта создано 2000 новых рабочих мест, а для обеспечения деятельности 
комбината на аутсорсинге будут созданы еще около 1500 рабочих мест. 

Отметим, «Норникель» оказывает поддержку и другим регионам страны. Так, совместно 
с властями Красноярского края и «Енисейским объединенным банком» компания построит в 
поселке Тухард современное жилье и коммунальную инфраструктуру. Также пять бизнес-
проектов в сфере социального предпринимательства, направленные на поддержку 
социальных проблем северных регионов, получат поддержку компании «Норникель». 

newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край занял 68 место в рейтинге от «Зеленого патруля»  
Общественная организация «Зеленый патруль» составила экологический рейтинг 

российских регионов по итогам весны. Красноярский край в нем занял 68 место из 85 
возможных. 

 В экологическом рейтинге, который составила общественная организация  «Зеленый 
патруль», учитывалось состояние воздуха и воды в регионах, количество и характер вредных 
выбросов. Отмечалось и то, насколько местные власти и общественники активны в решении 
экологических проблем. В итоге Красноярский край оказался на 68 месте из 85 возможных.  

В комментариях к рейтингу его авторы отметили, что в период с 1 марта по 31 мая в 
Красноярском крае основными проблемами были загрязнение атмосферного воздуха и 
несоблюдение предприятиями режима неблагоприятных метеоусловий (НМУ).  

При этом наш регион в десятку аутсайдеров рейтинга не попал. Самыми грязными 
аналитики назвали Челябинскую, Свердловскую и Ленинградскую области - они 
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расположились соответственно на 85, 84 и 83 местах. Из сибирских регионов самой 
неблагополучной оказалась Иркутская область (78 место). Причина в этот раз - прежде всего 
в лесных пожарах. 

А самый чистый регион в России - Тамбовская область, занявшая первое место в 
рейтинге. Второе и третье места - у Республики Алтай и Алтайского края соответственно. 

Деловой квартал 
 

В Красноярском крае в мае подорожали овощи, бензин и проезд в поезде. Подешевели 
огурцы, медикаменты и кредитная ставка. 

Специалисты Красноярскстата подсчитали, как изменились цены на товары и услуги в 
регионе с начала года, за месяц и за год. Так, по данным статистиков, в среднем цены на 
потребительском рынке за месяц не изменились, с начала года выросли на 0,8%, а за год на 
3,2%. 

Среди продовольственных товаров в мае 2017 года за месяц существенно подорожали 
овощи и фрукты. Больше всего подорожали: капуста белокочанная свежая — на 24,3%, 
свекла — на 16,5, лук репчатый — на 15,4, лимоны — на 12, яблоки — на 10, картофель -на 
9,8, морковь — на 8,1 процента. Подешевели больше всего огурцы свежие — на 31%, яйца 
куриные — на 19,4, помидоры свежие — на 16,9, чеснок — на 12, виноград — на 5,7. 

В группе непродовольственных товаров цены вырослистроительные материалы: 
еврошифер — на 3,2%, цемент тарированный — на 2,9, доску обрезную — на 2,1 процента, 
бензин автомобильный марки АИ-92 на 2%. 

Снизились цены на некоторые лекарства: «Сульфацетамид» и «Корвалол» — на 2,9 и на 
2,5% соответственно, бытовую технику: миксеры и блендеры — на 2,6% 

Из услуг наибольшее увеличение зафиксировано на услуги железнодорожного 
транспорта: стоимость проезда в купейных вагонах подорожала на 11%, в плацкартных 
вагонах — на 10,5%. Также цена подскочила на услуги сотовой связи и проживания в доме 
отдыха — на 5% 

Наибольшее снижение тарифов зафиксировано на отдельные виды банковских услуг. 
Так, плата за пользование потребительским кредитом стала ниже на 4,9%. 

АиФ Красноярск 
В Красноярском крае пожар тушат два вертолета и специальный поезд  

В Минусинском районе Красноярского края возгорание на лесоперерабатывающем 
предприятии ООО «Руслес» тушат с помощью двух вертолетов и пожарного поезда.  

Как рассказали в краевом МЧС. 5 июня около 13:00 на предприятии загорелась готовая 
продукция и погрузочная техника. Площадь пожара составила1500 кв.м.  

Чтобы ликвидировать возгорание со станции Абакан был отправлен пожарный поезд. 
Также было задействовано два вертолета — один из Абакана, другой — из Красноярска, а 
также 8 машин и 32 человека личного состава МЧС.  

В настоящее время пожар локализован, угрозы населенным пунктам нет 
1-line.info 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Голикова предупредила о краткосрочном эффекте повышения пенсионного возраста 

Председатель Счетной палаты России Татьяна Голикова заявила, что повышение 
пенсионного возраста сделает Пенсионный фонд России (ПФР) сбалансированным, но это 
временная мера. Когда этот источник будет исчерпан, государству придется начать 
выплачивать то, на чем в свое время сэкономили. 

Повышение пенсионного возраста сделает Пенсионный фонд России (ПФР) 
сбалансированным, но это временная мера. Об этом заявила председатель Счетной палаты 
России Татьяна Голикова в интервью газете «Известия». Когда этот источник будет исчерпан, 
государству придется начать выплачивать то, на чем в свое время сэкономили, предупредила 
она. 
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«Ведь пенсионный взнос — это отложенная заработная плата, она должна 
быть выплачена работнику после того, как он выйдет на пенсию. И, когда я говорю, что мы 
должны считать на долгосрочную перспективу, это значит, что мы должны четко просчитать, 
когда этот источник повышения размера пенсионного фонда будет исчерпан» 

Глава контрольного органа также отметила, что неправильно вырывать из контекста 
развития пенсионного законодательства только тему пенсионного возраста. «В 2012 году 
правительство принимало стратегию развития пенсионной системы. Мы что, от нее 
отказываемся? Мы собираемся ее принципы поменять?» — сказала она. 

Руководитель Счетной палаты заметила, что тема повышения пенсионного возраста 
«звучит так громко и давно, что уже можно было и повысить». 

Кроме того, она также напомнила, что «среди наших пенсионеров 25 процентов — 
досрочники». Причем выплаты этим людям будут делаться за счет тех, кому увеличивают 
пенсионный возраст. «Считаю, что давно уже назрела тема реформирования системы 
социального страхования в России. От того, как быстро мы к этому приступим, во многом 
зависят процессы и в экономической жизни, и в благополучии наших граждан», — сказала 
Голикова. 

Идея повышения пенсионного возраста в России обсуждается на протяжении нескольких 
лет. Активным сторонником этого выступает глава совета Центра стратегических разработок, 
бывший министр финансов Алексей Кудрин. Он предлагает поднять возраст выхода на 
пенсию для женщин на восемь лет (до 63 лет), для мужчин — на пять (до 65 лет). 

Президент России Владимир Путин, в свою очередь, называл вопрос повышения 
пенсионного возраста тонким, чувствительным и требующим неспешного подхода. 

Lenta.Ru 
 

Власти приняли план выравнивания различий в социально-экономическом развитии     
Премьер РФ Дмитрий Медведев заявил, что утвердил План реализации основ 

государственной политики регионального развития на период до 2025 года, 
предусматривающий выравнивание различий в социально-экономическом развитии 
субъектов РФ.  

 По словам главы правительства, данный План содержит мероприятия, которые должны 
обеспечить пространственное развитие экономики и социальной сферы с точки зрения 
инфраструктуры, создания дополнительных стимулов для привлечения частных инвестиций в 
регионы и муниципалитеты.  

Д.Медведев пообещал, что при выполнении Плана будут учтены географическое 
положение, научно-технический и ресурсный потенциал тех или иных регионов.  

"Должен проводиться в жизнь и дифференцированный по регионам подход к их 
реализации", - добавил Д.Медведев.  

В свою очередь вице-премьер Дмитрий Козак, комментируя План, отметил, что он 
состоит из трех блоков, содержащих более 30 конкретных взимоувязанных мероприятий, 
которые призваны обеспечить сбалансированность социально-экономического развития 
регионов, сокращение уровня дифференциации их экономического развития, прежде всего за 
счет наращивания собственного потенциала субъектов.  

Д.Козак отметил значительный уровень дифференциации в развитии субъектов РФ, 
сохраняющийся в настоящее время.  

В частности, Д.Козак отметил, что среднедушевые доходы населения отличаются от 
региона к региону в 5,5 раз, а объем внебюджетных инвестиций в расчете на душу населения 
- в 133 раза.  

Говоря о блоках, из которых состоит план, вице-премьер пояснил, что первый из них 
предусматривает разработку стратегии пространственного развития страны до 2025 года и 
предполагает анализ современного размещения производительных сил и определения 
перспективного места каждого субъекта РФ в межрегиональном разделении труда.  

Второй блок мероприятий Плана предусматривает корректировку законодательства о 
порядке формирования и реализации государственных программ, федеральных целевых 
программ и инвестиционных программ субъектов естественных монополий, чтобы при их 
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формировании и реализации были установлены критерии для определения их 
соответствия стратегии пространственного развития.  

По словам Д.Козака, План предусматривает меры по стимулированию региональных и 
муниципальных властей к наращиванию собственного экономического потенциала.  

"Есть три механизма, которые создают такие стимулы. Это предоставление 
малообеспеченным субъектам дотаций на выравнивание бюджетной обеспеченности под 
обязательства субъектов по наращиванию собственного налогового потенциала, созданию 
рабочих мест, привлечению инвестиций. Второе - это совершенствование механизмов оценки 
эффективности деятельности органов государственной власти субъектов и на этом 
основании - распределение грантов, которые мы увеличили с пяти до 20 млрд рублей", - 
пояснил он.  

Третьим подобным инструментом стимулирования является то, что, начиная с 2018 года, 
весь прирост в федеральный бюджет от налога на прибыль, который с текущего года 
исчисляется в размере трех процентов, будет оставаться в распоряжении той территории, 
откуда он поступил.  

Третий блок, отметил Д.Козак, касается более справедливого распределения всех видов 
финансовой помощи из федерального бюджета регионам.  

"Это распределение будет осуществляться с учетом результатов мониторинга расходов 
субъектов, их сопоставление со среднероссийскими расходами. Дельта между налоговым 
потенциалом и недостающими доходами до среднероссийского уровня будет 
компенсироваться за счет федерального бюджета", - пояснил он. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Российские студенты сгинули в "демографической яме" 
В 2017 году студентов в России будет около 4,4 млн человек – это практически на 40% 

меньше, чем в 2009-м - 7,4 млн человек. Такие цифры приводятся в ежегодном докладе 
правительства о реализации политики в сфере образования. 

"Демографическая яма" из области общего образования перемещается в область 
среднего профессионального и высшего образования", - сказано в докладе. 

Демографическая ситуация по-прежнему серьезно влияет на развитие образования в 
стране. В последние годы в России отмечается рост рождаемости и, соответственно, 
увеличение численности детей дошкольного и младшего школьного возраста. В связи с этим 
сохраняет острую актуальность задача обеспечения стопроцентной доступности дошкольного 
образования. 

В стране наблюдается нехватка школ - в 20% общеобразовательных заведений 
обучение идет в две, а иногда в три смены, отмечается в докладе. Проблемы наблюдаются 
не только с помещениями, но и с преподаванием: так, согласно документу, 15-20% школьных 
учителей математики и русского языка не имеют достаточной предметной и методической 
подготовки. 

«Утро» 
 

Врачи констатировали снижение доступности медпомощи. Большинство медиков 
связывают ухудшение ситуации с программой оптимизации здравоохранения 

Три четверти российских медработников считают, что продолжающаяся в 2016-м и в I 
квартале 2017 года оптимизация здравоохранения привела к снижению доступности 
медицинской помощи. А более половины врачей и медсестер утверждают, что из-за роста 
профессиональной нагрузки качество их работы ухудшилось. Об этом свидетельствуют 
данные опроса фонда независимого мониторинга «Здоровье». 

Исследование проведено в мае этого года при помощи мобильного приложения 
«Справочник врача». В опросе приняли участие 6,1 тыс. медработников из 85 субъектов РФ. 

По информации Счетной палаты России, только в этом году в ходе оптимизации будет 
ликвидировано 15 поликлиник и больниц, 581 учреждение будет реорганизовано. Всего к 
концу 2018-го по сравнению с 1 января 2014 года количество больниц сократится на 11,2%, а 
поликлиник — на 7,2%. 
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— Половина (48,4%) опрошенных медработников осведомлены, что и в 2016 
году, и в I квартале 2017-го продолжалась оптимизация так называемых неэффективных 
медицинских организаций, — сообщил «Известиям» директор фонда «Здоровье», член 
центрального штаба ОНФ Эдуард Гаврилов. 

Как следует из опроса, три четверти (75,6%) медработников считают следствием 
оптимизации снижение доступности медпомощи для населения. А две трети (65,5%) — рост 
объема платных услуг в государственных медицинских организациях. 

Более половины (60,9%) врачей и медсестер считают, что их нагрузка за 2016 год и I 
квартал 2017 года возросла, а 77,5% респондентов связывают это с оптимизацией 
поликлиник и больниц. При этом абсолютное большинство (92,7%) медперсонала уверено, 
что рост возложенной на них профессиональной нагрузки негативно отражается на качестве 
оказываемой ими помощи. 

— Согласно данным международных исследований, нагрузка в шесть и более пациентов 
на одну медсестру представляет риск для больного. Всего один человек сверх нормы 
увеличивает риск смертности пациентов и нежелательных последствий лечения на 7%, — 
сказала «Известиям» президент Ассоциации медицинских сестер России Валентина 
Саркисова.  

Доктор медицинских наук, руководитель Высшей школы организации и управления 
здравоохранением Гузель Улумбекова пояснила «Известиям», что «пропускную способность» 
системы здравоохранения определяет количество врачей и стационарных коек. 

С 2012 по 2015 год в России в результате оптимизации обеспеченность населения 
практикующими врачами снизилась на 2%, число коек уменьшилось на 11%, в сельской 
местности фельдшерских и фельдшерско-акушерских пунктов стало меньше на 5%, а 
участковых больниц — на 24%. При этом поток пациентов увеличился на 0,6%. 

— Всё это, естественно, привело к росту недовольства населения. Оставшимся врачам 
приходится работать на пределе своих возможностей. Коэффициент совместительства в 
среднем по отрасли составляет 1,5. То есть медперсонал работает в полтора раза больше 
нормы, — отметила Гузель Улумбекова. 

По ее мнению, проводить оптимизацию за счет сокращения объемов стационарной 
медицинской помощи, числа больничных коек, ликвидации некоторых лечебных учреждений и 
наращивания объемов платных медуслуг — большая ошибка. 

— В 2012 году вышли абсолютно правильные указы президента, в которых говорилось в 
том числе и об увеличении оплаты труда медработников (к 2018 году до 200% от уровня 
оплаты труда по региону для врачей и до 100% для среднего медперсонала). Но финансово-
экономический блок решил, что деньги нужно найти внутри системы здравоохранения. Наша 
отрасль не смогла отстоять свои позиции, — сказала эксперт. 

По словам  Валентины Саркисовой, зачастую, чтобы довести зарплату медсестры до 
среднего показателя по региону, ее нагружают дополнительной работой. 

— Например, в Петербурге сестры должны получать около 50 тыс. рублей. Неплохая 
зарплата, но денег в учреждениях нет, идут сокращения персонала, а оставшиеся сотрудники 
работают за двоих, — сказала Валентина Саркисова. — Чтобы не повышать оклад 
санитаркам и младшим медсестрам, администрация переводит их в разряд уборщиц, и они 
уже не имеют никакого отношения к пациенту, не могут, например, поправить подушку, 
помочь переодеться. Вся эта работа ложится на и так уже перегруженных медсестер и 
родственников больного. 

Председатель экспертного совета по здравоохранению комитета Совета Федерации по 
соцполитике Виталий Омельяновский рассказал «Известиям», что главная задача 
оптимизации — переключить пациентов со стационарного сектора на амбулаторный. 

— Сегодняшняя отчетность по Москве свидетельствует, что более 30% случаев 
госпитализаций не обоснованы. И это накладывает обременение на стационарное звено. 
Если у человека гастрит, ему не нужно лежать в больнице, а достаточно соблюдать диету, — 
сказал эксперт. 
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По его мнению, сама идея оптимизации — единственно верный вариант развития 
системы здравоохранения. Однако из-за неумелого управления региональных департаментов 
здравоохранения случаются перекосы. 

— Количество коек в больницах должно рассчитываться исходя из реальных 
потребностей населения и возможностей поликлиник. Если амбулаторное звено готово взять 
на себя нагрузку в связи с сокращением мест в стационаре, то не будет ни снижения качества 
медицинской помощи, ни перегруженности медперсонала, — пояснил Виталий 
Омельяновский. 

Он отметил, что идеальным вариантом было бы вначале увеличить пропускную 
способность поликлиник, наполнить их достаточным количеством профессиональных врачей, 
улучшить диагностическую помощь, а уже потом сокращать койки в больницах. Но в стране 
нет материальных возможностей, чтобы претворить этот план в реальность. Поэтому сейчас 
эти процессы идут параллельно. 

В Минздраве РФ не согласны с выводами фонда «Здоровье»… 
 «Известия» 

 
О зарплатах в РФ сочинили миф. Отрыв оплаты труда от производительности – 
ошибка в расчетах экономистов 

Президент, премьер, главы ведомств много лет подряд рассказывают, что оплата труда 
в России растет быстрее производительности труда. На основании этого утверждения 
принимаются ключевые решения о замораживании зарплат или бюджетных расходов. Однако 
тезис об отрыве зарплат от производительности может оказаться ошибочным, заявляют 
экономисты из Института комплексных стратегических исследований (ИКСИ). Они 
доказывают, что стоимость рабочей силы, включая зарплату, росла в стране строго в 
соответствии с динамикой производительности труда. 

Институт комплексных стратегических исследований, возглавляемый деканом Высшей 
школы бизнеса МГУ им. М.В. Ломоносова Олегом Виханским, решил опровергнуть 
популярный среди чиновников тезис о чрезмерном росте зарплаты в стране. Специалисты 
института называют мнимым утверждение, что в нулевые годы рост зарплаты значительно 
опережал рост производительности труда: этот тезис, по их мнению, «представляет собой 
всего лишь результат некорректного сопоставления статистических данных». 

В аналитическом докладе ИКСИ поясняется: «Некорректность сопоставления такого 
рода связана прежде всего с тем, что два показателя – реальная заработная плата и 
производительность труда в реальном выражении – оцениваются с помощью принципиально 
разных ценовых индексов. При этом часть затрат работодателей на использование труда 
своего наемного персонала (страховые взносы, оплата труда персонала, нанятого 
индивидуальными предпринимателями, и т.д.) остается неучтенной». 

Авторы доклада признают, что в нулевые годы реальная зарплата работников 
корпоративного сектора росла высокими темпами. Это было связано и с расширением 
бизнеса во многих секторах, прежде всего в экспортно-сырьевых, и с замедлением инфляции, 
случившимся за период с 2002 по 2006 год: тогда она снизилась с 15 до 9%. 

Однако зарплата в некорпоративном секторе, где работодатель не является 
юридическим лицом, то есть в серой зоне, была значительно меньшего размера, чем в 
корпоративном. К такому выводу авторы приходят на основании данных системы 
национальных счетов (СНС). Ссылаясь на расчеты замдиректора Центра трудовых 
исследований Высшей школы экономики Ростислава Капелюшникова, специалисты ИКСИ 
сообщают, что разрыв в оплате труда между корпоративным и некорпоративным секторами 
рос: в 1997–2001 годах он составлял 30–40%, а в 2001–2006 годах – уже 50–70%. Так что 
оценки роста зарплаты, основанные исключительно на данных корпоративного сектора, 
специалисты ИКСИ называют завышенными. 

Но еще больше искажений в рассуждениях об опережающем росте зарплат вскрывается, 
«если сравнивать рост производительности труда не с зарплатой, полученной работниками, а 
с расходами на оплату труда для работодателей – со стоимостью рабочей силы». 
Предлагается учитывать такие издержки работодателей, как взносы и отчисления. 
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Опять-таки ссылаясь на расчеты Капелюшникова, ИКСИ сообщает, что «в 
2002–2006 годах кумулятивный прирост реальной заработной платы, оцененной с позиции 
работодателя, оказался сопоставим с приростом производительности труда: 29 и 28,4% 
соответственно». Одно из объяснений – в те годы «расходы компаний на уплату страховых 
взносов становились относительно меньше в связи с действовавшей регрессивной системой 
их начисления». 

В итоге ИКСИ считает более корректным сравнение удельного веса оплаты труда в 
валовой добавленной стоимости. Под валовой добавленной стоимостью понимается 
конечный результат производства – стоимость произведенных товаров и услуг, из которой 
вычли затраты предприятий на сам процесс выпуска. 

«Данные СНС показывают, что в нулевые годы затраты на труд, включая заработную 
плату, скрытую оплату труда, страховые взносы работодателей, в целом по экономике 
составляли 45–46% ВВП. При этом в промышленности соответствующий показатель снизился 
с 51–52% валовой добавленной стоимости данного сектора в 2002–2003 годах, до 36–38% в 
2005–2007 годах. Это свидетельствует, что «ускоренный рост» затрат на труд не был 
характерен для российской экономики», – делают вывод специалисты ИКСИ. 

В институте подтвердили «НГ», что и после 2007 года нет данных, которые бы 
свидетельствовали о разрыве в динамике зарплаты и производительности труда. «Сейчас 
несколько сложно сравнивать значения показателей национальных счетов на середину 
нулевых годов с текущими из-за изменений в методологии. Однако в целом существенного 
роста доли оплаты труда в валовой добавленной стоимости не видно и сейчас. В последние 
три года показатель колеблется примерно на одном уровне», – говорит начальник отдела 
аналитических исследований ИКСИ Сергей Заверский. 

Такие выводы выглядят смело и необычно, ведь сейчас, как правило, почти никто, 
начиная с президента и заканчивая приближенными к власти экономистами, не ставит под 
сомнение тезис об опережающем росте зарплаты. Например, во время «Прямой линии» 2015 
года президент Владимир Путин и экс-министр финансов Алексей Кудрин изобразили 
небольшую перепалку, но в главном они сошлись.  

«Помните, я говорил, что не может зарплата обгонять рост производительности труда?» 
– спросил тогда Кудрин. Он уже не раз заявлял о зарплатном пузыре российской экономики. 
Путин, судя по всему, и помнил, и соглашался. «В целом надо стремиться к тому, чтобы 
уровень заработной платы… подрастал к росту производительности труда, а не наоборот. 
Это точно», – сказал тогда президент. Хотя он все же обратил внимание, что говорить об этом 
проще, чем реализовывать такие пожелания на практике, потому что в стране до сих пор есть 
сферы с очень низким уровнем зарплаты. 

Премьер Дмитрий Медведев ранее тоже указывал на «проблему опережающего роста 
зарплаты по отношению к производительности труда»: «Эта проблема начала 
образовываться лет 10–12 назад». Глава Центробанка Эльвира Набиуллина говорила, что 
опережающий рост зарплат создает инфляционные эффекты. 

Сомнения в корректности подобных сопоставлений можно было найти разве что в 
ставших уже историей рассуждениях экономистов Егора Гайдара и Отто Лациса. В одной из 
своих статей 1988 года они писали, что в условиях диспропорций на потребительском рынке, 
отсталой структуры экспорта, растущей массы не обеспеченных товарами денег, «хватаясь за 
привычные административные меры, ужесточая контроль за соотношением 
производительности и оплаты труда, мы ни на йоту не приблизимся к решению проблем 
потребительского рынка».  

При этом официальная статистика действительно показывает, что и в тучные годы, и 
даже в кризис динамика производительности труда в стране отставала от роста не только 
номинальной зарплаты, но и реальной, учитывающей инфляцию. Так, в 2003–2007 годах 
среднегодовой рост производительности труда, по Росстату, составлял около 7%, а 
номинальной зарплаты - около 25%, реальной – примерно 12%. В кризисный 2009 год Росстат 
зафиксировал снижение производительности труда на 4%, при этом номинальная зарплата 
выросла на 8,5%, а реальная сократилась «лишь» на 3%. В методике Росстата уточняется, 
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что ведомство в своих расчетах опирается на данные по ВВП и по изменению совокупных 
затрат труда в эквиваленте полной занятости. 

Опрошенные «НГ» эксперты поясняют, что при разговоре о соотношении динамики 
зарплаты и производительности труда нужно учитывать, о каком конкретно секторе и каком 
типе компаний идет речь. Как считает управляющий партнер компании «2К» Тамара 
Касьянова, в крупных нефтегазовых компаниях зарплата может расти сопоставимо или даже 
с опережением производительности труда, в госсекторе тоже возможен сопоставимый рост, а 
в стартапах, инновационных, наукоемких и сервисных компаниях скорее можно говорить об 
отставании роста зарплат от производительности труда. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Если бы дьявол служил министром. Разговоры о повышении пенсионного возраста 
выглядят цинично на фоне расходов на здравоохранение, которые у нас в полтора раза ниже, 
чем в Восточной Европе. Все чаще российские граждане задаются вопросом: что это вообще 
за государство, которое не может выполнить социальный контракт? 

Если бы властелина преисподней назначили министром экономики, первым делом он 
приступил бы к разрушению пенсионной системы. Если в других областях экономики 
действуют механизмы саморегуляции и они стараются выжить при плохом управлении, то 
пенсионная система — беззащитнее всего перед государством. Как скажет чиновник, так оно 
и будет. Альтернативные системы социальной поддержки старшего поколения, придуманные 
в других странах, в России обернулись жульничеством. Государственные схемы, впрочем, 
тоже вошли в режим заморозки, отчего пенсионеры с радостью отправили бы весь кадровый 
состав Пенсионного фонда гореть в аду синим пламенем. 

Минувшая неделя прошла под знаком горячих дискуссий о повышении пенсионного 
возраста и о социальных и экономических последствиях решения, которое кажется все более 
неминуемым. Президент РФ на днях объявил Десятилетие детства, и это очевидное 
признание острых демографических проблем, а вместе с тем, дефицита рук на рынке труда и 
опять же треклятого пенсионного возраста. 

Кстати, когда речь заходит о детстве, руководство нашего Минздрава с гордостью 
сообщает, что младенческая смертность в России год от года снижается, забывая при этом 
добавить, что она все равно на 50% выше, (а дети до 14 лет умирают в два раза чаще, чем в 
Восточной Европе. Так что не десятилетие надо объявлять, а целое столетие. 

Но вернемся к старикам и пенсиям. Первый аргумент в пользу повышение пенсионного 
возраста состоит в том, что повсюду в Западной Европе он составляет 65-67 лет. И это 
святая правда. Но не надо телегу ставить впереди лошади. Разговоры о повышении 
пенсионного возраста в Европе начались, когда доля людей старше 65 лет поднялась выше 
20%. А в России она составляет 13%. То есть стариков у нас мало просто из-за низкой 
продолжительности жизни. 

Да, прежде всего, именно стариков. В России разница в продолжительности жизни между 
мужчиной и женщиной составляет 11 лет. Это европейский антирекорд! В России мужчины 
живут почти на 8 лет меньше, чем в Восточной Европе. Несомненно, это результат мудрой 
реформы здравоохранения — в советское время разница составляла всего два года. В 
России нарушен ключевой баланс между потоком больных и мощностями системы 
здравоохранения. Цифры оптимизации поражают воображение, смысл содеянного надо 
анализировать в больнице Кащенко. 

Разговоры о повышении пенсионного возраста выглядят цинично на фоне того, что 
расходы государства на здравоохранение в России в полтора раза ниже, чем в Восточной 
Европе, в том числе в бывшей советской Прибалтике. На лекарства направляется в четыре 
раза меньше средств, чем в той же Восточной Европе. После всех оптимизаций и сокращений 
дефицит участковых врачей составляет 56% расчетного норматива. При этом число больных 
в стране за три года увеличилось на полтора миллиона человек. 
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 Таким образом, увеличение пенсионного возраста мужчин до 65 лет приведет к тому, 
что значительная их часть элементарно не доживет до счастливой старости. Хотя для 
Пенсионного фонда это будет крупная экономия. Если быть последовательным, логика 
российских реформ может подтолкнуть к идее повысить, да побольше, пенсионный возраст 
только для выносливых русских женщин, а мужчин лучше оставить в покое, все равно 
доходяги. 

Теперь об экономической стороне аргументации. По прогнозу министерства экономики, 
численность трудоспособного населения в России сократится на три миллиона человек — с 
83,7 до 80,6 миллиона в 2020 году. Соответственно вырастет нагрузка на Пенсионный фонд. 
Сейчас на одну тысячу трудоспособного населения приходится 752 нетрудоспособных. А в 
2020 году — 834. Примерно такие же цифры приводит Центр стратегических разработок 
Алексея Кудрина. Повышение пенсионного возраста — один из немногих вопросов, где 
Кудрин и министр экономического развития РФ Максим Орешкин совпали в мнениях, что 
навевает грусть и опасения. 

Однако есть и другая позиция. И каждый, кто осматривается вокруг, не может не 
согласиться, что нас окружает армия бездельников, которые нашли себе синекуру. По многим 
оценкам в России имеется резерв в 10 миллионов вполне трудоспособных лиц в 
правоохранительных структурах (при том, что президент РФ в 2015 сократил численность 
МВД на 10%, это все равно самая крупная полицейская структура в мире), в частных 
охранных предприятиях, в бюджетной сфере, в бухгалтерии. 

Кроме того, резервом рабочей силы является безработица, которая сейчас оценивается 
в 4,2 миллиона человек. Откуда же разговоры о близких и значимых демографических угрозах 
для экономики? Не честнее ли признать, что людей хочется оставить на рабочем месте 
просто по той причине, чтобы не платить им пенсии, которые, кстати, если посчитать долю от 
средней зарплаты в России в несколько раз меньше, чем в Европе. В России — 33%, в 
Германии и Швеции — от 50 до 70%. 

Российские граждане будут работать едва ли не гробовой доски. Впрочем, люди и сейчас 
продолжают трудиться, иначе не выживешь, но в будущем обойдутся без скромной прибавки 
в виде пенсии. К тому же уже обещано, что до 2030 года пенсии в России расти не будут. При 
уровне инфляции в 4-5% это означает, что они растворятся до нуля. Тогда можно пенсии 
вообще взять и отменить. И наступит благодать. 

Все чаще российские граждане, которые поколениями верили в высокие обещания о 
грядущем благоденствии, задаются вопросом: зачем нужен обещанный к 2035 году 
экономический рост на уровне среднемировых значений, если государство признается, что 
жизнь пенсионеров будет нищенской? Зачем теневой экономике выходить из тени в 
легальную зону и честно платить налоги, если государство признает, что платить пенсию 
практически не будет? Что это вообще за государство, которое не может выполнить 
социальный контракт: граждане — налоги, государство — подъем уровня жизни? 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.06.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 62 ▼ 0, 07 

EUR 63, 81 ▲ 0, 20 

 
 
 
 
 



 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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